
讣 告

逯满山，焦作市民族宗教局离休干部，享受地专级待遇，

于

2012

年

6

月

13

日因病医治无效逝世，享年

85

岁。 兹定于

2012

年

6

月

19

日

7

时

50

分在市殡仪馆举行遗体告别仪式，

望其生前亲朋好友届时参加。

长子：逯光津 长媳：尚海棠

次子：逯智勇 次媳：薛连香

三子：逯智强 三媳：刘玉荣

长女：逯慧敏 长婿：董桂林

次女：逯智敏 次婿：朱善榕

三女：逯 璐 三婿：张铁军
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高招提醒

防溺水事故 保校车安全

我市紧急部署中小学安全工作

本报讯 （记者刘婧 实习生乔

逸思） 近期，我国山东、湖南、黑龙

江等地先后发生多起学生溺水死

亡事故，我省濮阳市又现校车安全

事件。 昨日，市教育部门召开全市

中小学安全工作紧急会议，要求从

即日起，在全市范围内开展一次安

全大排查，要求为危险水塘配备安

全巡视员，并大力加强校车安全管

理，逐校、逐车、逐人建立监管总台

账。

暑期是中小学生因游泳而引

发的溺水事故的高发期。 相关数据

显示，

2000

年至

2010

年， 我国

0~

14

岁儿童因意外伤害所致的平均

死亡率为

0.2%

， 占

0~14

岁儿童总

死亡的

19%

；平均每年有近

5

万名

儿童、每天有近

150

名儿童因意外

伤害而失去生命。 今年

5

月份发布

的调查报告显示，溺水在所有儿童

意外伤害死因中所占的比重，

6

年

来持续保持在一半以上，而且趋势

有增无减，溺水事故仍是危害学生

安全的“第一杀手”。

从我市的情况看， 沁阳市、温

县、武陟县、孟州市等地临近黄河、

沁河，滩多且大多数危险水域没人

监管，警示标志、防护措施破损严

重或散失。 有些采沙、取土、采石遗

留下的坑没有及时回填，积水后形

成溺水事故的安全隐患，安全形势

严峻。

针对这一情况， 我市要求，各

县市区教育部门要结合水务等部

门， 立即开展一次水域安全隐患

排查， 对危险水域进行全面清查，

发现危险水域防护措施不到位的，

及时向有关部门报告 ， 并结合有

关部门督促在江河 、 湖泊 、 水塘

等处设置安全警示牌 ， 在事故多

发地设立游泳安全巡视员或义务

监督员。

针对中小学生的教育，我市明

确要求中小学生做到“四不”，即不

准私自下水游泳；不擅自与同学结

伴游泳；不在无家长或老师带领的

情况下游泳； 不到无安全设施、无

救护人员的水域游泳。 同时，要求

家长做好课后监护 。 我市各县市

区、各学校还将建立保持畅通的安

全举报电话及家校安全联系电话，

形成信息畅通渠道、全社会参与监

督管理的防范网络。

根据会议要求，在校车安全方

面

,

我市各级教育部门将联合公安、

交通等职能部门，对全市校车安全

状况、驾驶员资质、车辆运行路线、

车辆统一标志、保养维护情况进行

拉网式排查，逐校、逐车、逐人建立

监管总台账，对存在问题的校车进

行立即整改；未整改和整改不合格

的校车一律不准接送学生。

在信息报告方面， 我市要求，

对涉及学校师生生命安全的重大

事故， 尤其是重大伤亡事故要在

1

小时内及时报告市教育局，

3

小时

内以书面形式上报有关情况；如迟

报或瞒报，将严格追究相关人员责

任。

据了解，市教育局安全督查组

将于近期和暑假期间 ， 对各县市

区、市直各学校落实防溺水及校车

安全管理工作进行督导检查，对工

作不扎实、措施不得力的单位要予

以通报批评。

存放自行车收费不一

一块还是五毛谁说了算

本报记者 付凯明

上周末，市民吴女士骑车到三

维商业广场办事，在该商场东门停

车时，看车人向她索要一块钱的停

车费。吴女士不解： 平时存车不都

是

5

毛钱？ 看车人说涨价了， 这

里停车收费周末和节假日都是一

块。 更让吴女士气愤的是， 对方

在收费后不出具任何票据， 一句

“票撕完了” 就打发了事。 为此，

吴女士将此事反映给了本报党报

热线。

6

月

10

日下午， 记者来到吴

女士所说的三维商业广场东门停

车场。 “大姐， 存辆电动车多少

钱？” “一块。” “平时不都是

5

毛吗？ ”“今天是礼拜天，跟平时不

一样。 ”“那能撕张票吗？ ”“票撕完

了，你想要票，去上边看看吧。 ”和

吴女士反映的一样，记者也遭遇了

存车尴尬。

6

月

13

日

11

时许，记者再次

来到这个停车场，但这次存车收费

是

5

毛。 随后，记者又来到三维商

业广场南门的停车场进一步了解

情况。 在这里，记者存放的电动车

被告知需要缴费一块。 这时，一位

女士在记者旁边存车，同样被收了

一块钱，而且没有任何票据，只是

在电动车的车闸上夹了一片纸 。

“平时不都是

5

毛钱吗？ 怎么变成

一块钱了？ ”记者问道。 闻听此言，

看车的大妈赶忙示意记者不要吭

声，招呼另一位看车师傅过来并做

了个“

5

”的手势。随后，看车师傅只

收了记者

5

毛钱的存车费。

记者观察了一下，

5

分钟内共

有

11

个人在此存车， 无一例外全

被收取一块钱。记者采访其中一位

存车的市民，该市民惊讶地说：“我

在这里存车他们都是收一块钱啊，

怎么不知道是

5

毛钱啊。”随后，记

者问看车的大妈，为何收费一块且

没有票， 大妈给出了这样的解释：

“现在都涨价了，我们也是打工的，

这片场地是老板包的，我们早就开

始收费一块了，像再大点的电动车

和摩托车我们还收一块五呢。有票

没票很多人也不在乎，只要把车看

好不丢就行了。 ”

为了进一步了解情况，记者又

来到贸易大厦西北角的停车场，同

样被告知收费一块。

看车的刘师傅告诉记者，停车

费涨价今年

5

月份就接到了通知，

只是一直延迟到

6

月

1

日才正式

实行， 其间确实有很多市民不理

解，但她们都会耐心进行解释。 刘

师傅还告诉记者， 要是存得时间

短，存车人给

5

毛钱她们也不说什

么。 随后，刘师傅还向记者出具了

一份 “公安局非机动车辆管理所”

盖章的通知。这份

5

月

7

日下发的

调价通知，标注着

8

个可以涨价的

停车场，其中一个就有刘师傅所在

的这个停车场。

记者仔细查看了这份调价通

知， 上面确实也标注有三维停车

场，但说的是汽车，并不涉及自行

车、电动车等非机动车。由此可见，

三维商业广场周边停车场存放自

行车收费一块，显然没有根据。

那么， 停车场到底归谁管理？

记者电话采访了三维商业广场物

业部门。 该部门负责人表示，商场

周围看电动车的人并不归他们管，

停车场大都是被私人承包，只是每

年向商场缴纳一定费用而已。 因

此，收费高低的事他们也管不着。

延

迟

退

休

：

定

调

前

需

要

多

倾

听

民

意

□

卞

广

春

6

月

5

日，人力资源和社会保障部称，将适

时提出弹性延迟领取基本养老金年龄的政策，

今年下半年将启动这方面的调研工作， 同时召

开座谈会听取各方面的意见。人社部官员称，出

台弹性延迟退休的政策方向是大势所趋， 现在

只不过是时间问题。 （据

6

月

13

日《每日经济

新闻》）

从报道看，延迟退休尚未启动调研工作。截

至

6

月

12

日，人民网关于弹性延迟退休问题的

调查中，

93.9%

的网友反对延迟，只有

2.4%

的人

接受。 按理说，九成多网友的反对，也是一种民

意。 但似乎这项调查结果并不能影响官方的决

策———在尚未调研前， 人力资源和社会保障部

就表明，弹性延迟退休是大势所趋，让许多持反

对意见的民众感到郁闷与不解。

人们最担心的是，出台延迟退休政策后，可

能增加社会失业人数，直接影响大学生就业。近

日， 中国社科院社科文献出版社出版的就业蓝

皮书《

2012

年中国大学生就业报告》指出，

2011

届大学毕业生中， 有

82.1%

的人毕业半年后受

雇全职或半职工作， 有近

57

万人处于失业状

态，

10

多万人选择“啃老”。 这表明人们的担心

不是没有依据的。

有一种观点认为， 延迟退休可以成为纾解

社保基金缺口压力的一条通衢。不过，据多位社

保专家测算，延迟退休年龄之后，每年可减缓养

老基金缺口约

200

亿元， 与目前

1.7

万亿元的

缺口规模相比，只是杯水车薪。

据悉，养老金缺口状况已持续多年，有地方

人社部门官员称，“这几年来口子越来越大”。政

府依托延迟退休政策，缓解养老金支付压力，当

然可以成为解决养老金支付压力问题的一条出

路。 不过，如果延迟退休缓解不了问题，反而加

大了社会就业压力及其他衍生问题的严重性，

顾此失彼，延迟退休就难以说是胜算之策了。而

这样的缓解之策，对养老金缺口状况的补漏，仅仅是蜗行牛步，又止

于从社会分配等关键方面着手，就不能不让人生疑了。

中国社会科学院社会政策研究中心秘书长唐钧曾撰文表示，“延

退”对大多数劳动者不利。 从国际经验看，支持“延退”的，大多是白

领；而反对“延退”的，多为蓝领。 因为年龄的增长，白领是积累优势，

“延退”往往是继续着丰厚的职权优势；蓝领则是彰显劣势。缺乏通盘

考虑的延迟退休政策，很可能侵蚀最基层劳动者所向往的公平。

因此，对弹性延迟退休，进行必要的调研，无可厚非；但在未调研

前，就下“大势所趋”的结论，为时过早。多数人反对弹性延迟退休，相

关方面不能掩耳不闻。

食品监管

能否也向“航天标准”看齐

□

冯海宁

6

月中旬，神舟九号飞船将携

3

名航天员发射升空。 记者探访航天

员食品特供基地时， 负责人介绍了

航天员所喝牛奶产出的程序。 奶牛

被隔离后会有一个月的休药期 ，目

的是让奶牛把体内的药物成分充分

分解排掉。 为确保零污染，该基地禁

止任何陌生人进入。

(6

月

13

日《新

京报》

)

由于要在一个特殊空间内过上

一段太空生活，因此，航天员食品保

障要求很高，必须做到无污染、无公

害且营养合理， 才能保证航天员健

康和飞天成功。 相信各国航天员都

会享受特供食品。 而且，我国航天员

平时食用的大概也是特供食品 ，因

为此前就有很多生产商的广告宣称

自 己 的 产 品 是 “ 中 国 航 天 员 专

用

×××

”。

看到航天员特供牛奶、猪肉、鱼

等食品的生产过程之后， 笔者注意

到很多网友在表达羡慕的同时 ，也

把这种特供食品与市场上的问题食

品进行比较， 强烈的反差再度让很

多人对食品监管现状表达忧虑。 比

如， 特供牛奶的奶牛有一个月的休

药期， 似乎反证普通消费者食用的

牛奶中含有一定的药物成分。

在笔者看来， 尽管市场上销售

的食品不可能与特供食品是同一个

安全标准， 但食品市场监管力度能

否向特供食品看齐， 值得考虑。 例

如，从选种、养殖到餐桌，能否也经

过无数道检测程序， 能否都有防疫

部门人员在场检测？ 如果按照特供

食品的监管力度来保障消费者餐桌

安全， 相信没有这么多的问题食品

出现。

如果让老百姓普遍来享用特供

食品，显然是享用不起的，因为生产

成本很高，而老百姓收入却不高。 但

是， 食品市场的监管力度向特供食

品看齐，做起来似乎不是很难。 只要

检测标准不是“全球最低 ”，只要腿

勤快一点，监管公开公正一点，我国

食品安全水平在目前的基础上将会

提高不少。

看到航天员食品的生产程序 ，

相信很多人会问不少问题。 比如说，

消费者喝的牛奶有没有休药期 ，奶

牛养殖基地是否禁止陌生人进入？消

费者食用的猪肉能否确保从源头上

就不接受农药等任何污染？ 或者说，

能否像揭秘航天员特供食品一样，把

消费者食用的日常食品的生产程序

和监管程序也一一揭露出来？

众所周知， 我国有牛奶等行业

标准，但行业标准与航天员、运动员

特供食品的标准有多大差距， 能否

逐渐消除这样的差距？ 公众同样很

关心。 更重要的是，在公开的行业标

准、部门标准、国家标准之外 ，还有

多少特殊标准、内部标准，这样的标

准能否公开， 并被借鉴到国家统一

标准中？ 值得思考。

在食品问题频发的今天， 笔者

以为，“特供”不仅需要透明，而且还

应该扩大，这样的“特供”生产和监

管程序应该借鉴到日常食品中。

未来三天仍无雨

最高气温 36℃

昨日 ，

记 者 从 市

气 象 局 了

解到 ，未来

三 天 仍 无

雨，最高气温

36℃

。 该局工作

人员提醒有车一族， 别在车内

放置打火机、香水、空气清新剂

等物品。 因为车辆经过阳光暴

晒后， 车内温度足以使打火机

发生爆炸或自燃引起火灾。

我市具体天气预报如下：

15

日，多云到晴天，偏东风

2～3

级，气温

18～35℃

；

16

日，晴天

间多云， 偏东风

2～3

级， 气温

20～36℃

；

17

日， 多云间晴天，

偏南风

2～3

级，气温

22～36℃

。

许明霞

山阳区免费培训下岗人员

想参加快报名

昨日， 记者从山阳区民政

局了解到， 为了使下岗失业人

员和农民工早日找到合适的工

作，特开展“送技能、送岗位活

动”。

据了解， 免费培训的项目

有风味小吃和面点、 足疗和保

健按摩、家政服务（包括烹饪，

家庭清洁，家电使用，照顾孕产

妇、婴幼儿、老年人，衣物洗涤

等）、电焊工、维修电工、美容美

发、盘头化妆、种植、养殖、果树

种植与管理、蔬菜种植与管理、

食用菌生产等。参加培训后，免

费发放培训合格证、 职业资格

证，并免费推荐工作。报名时须

携带身份证复印件和就业失业

登记证。

据悉， 此次免费培训报名

时间

7

月

5

日截止， 报名地点

为山阳区民政局。

许明霞

注册测绘师资格考试 20日起开始报名

昨日， 记者从市人事考务

中心了解到， 今年的注册测绘

师资格考试

20

日起开始网上

报名。 其中，网上报名时间为

6

月

20

日

9

：

00

至

7

月

3

日

17

：

00

。 照片修改截止时间为

7

月

4

日

17

：

00

。现场资格审查时间

为

7

月

4

日至

7

月

5

日， 现场

资格审查地点为市国土局人教

科（焦东路与人民路交叉口）和

市人事考务中心（劳动大厦

11

楼

1102

）。

据悉，《资格考试报名表》

打印时间为

6

月

21

日

9

：

00

至

7

月

5

日

17

：

00

。考生可登录河

南省人事考试网 （

http//www.

hnrsks.gov.cn

）了解详细情况。

许明霞

高招期间警惕招生诈骗

发现可疑情况可打电话举报

高招期间， 一些不法分子

打着各种幌子以谋取钱财为目

的，进行招生诈骗。省招办提醒

考生家长，要高度警惕，发现以

下可疑情况可打电话 （

0371

）

68101612

进行举报。

首先， 是以高校招生代理

人、 人才交流中心或定向培养

单位等名义进行的所谓代办、

代招行为，都是非法、无效的。

其次， 教育部规定， 常规

录取结束后， 高校本科层次招

生一律不补录或换录。 凡在全

省常规录取结束后收到录取通

知书的， 要认真鉴别， 上网核

对。

最后， 录取名册由省招办

打印、 加盖录取专用章并直接

寄往各招生学校， 而不是由个

人或他人携带转交。 高校依据

省招办备案的录取名册， 签发

加盖学校公章的录取通知书并

寄给考生。 考生接到录取通知

书后可上网或到市、县（区）招

生考试服务大厅进行核对。 省

招办网站录取结果中查不到的

考生， 国家一律不予学籍电子

注册， 考生是不能取得普通高

等学校的学籍和学历的。

另外， 凡以个人或中介机

构名义收取所谓押金、扩招费、

定向费、赞助费的，均属违规、

违法行为。

许明霞

检测牛奶是否合格该找哪个部门？

问题提出：侯女士

问题陈述： 我想知道自己经

常喝的牛奶是否合格， 请问这能

检测吗？ 检测收费吗？

行动记者：杜 玲

行动结果：就侯女士的问题，

记者昨日到市食品药品监督管理

局进行了采访。 据一位工作人员

介绍，目前，我市食品安全监管工

作实行分段监管， 种养殖环节由

农业、畜牧部门监管；生产环节由

质监部门监管； 市场流通环节由

工商部门监管； 市食品药品监督

管理局负责餐饮服务环节的食品

安全监管。

该工作人员建议， 侯女士可

到有牛奶检验资质的市畜牧局畜

产品质量安全检测中心检测 ，具

体事宜可以电话咨询， 电话号码

为

2586336

。

端午近 香囊俏

随着端午节的临近，精美时尚、制作考究的香囊走俏孟州市场，颇受当地市民欢迎。

6

月

12

日，在孟州

市河阳大街，一位年轻的妈妈在给宝宝挑选香囊。

本报记者 杨 帆 本报通讯员 贾黎明 梁 怡 摄

杨梅“躺着也中枪”

据新华社杭州

6

月

13

日电

浙江余姚、 慈溪两地杨梅即将上

市，网络上突然传出一条微博，称

这两地杨梅“喷洒了膨大剂”。 这

条微博被大量转发， 引起消费者

恐慌。 浙江省农业厅紧急组织专

家赴余姚、慈溪调查，并对样品进

行第三方检测， 结果表明两地杨

梅并未喷洒膨大剂。专家表示，杨

梅不具有使用膨大剂的条件。

王塑亮 作

吴斌案肇事方道歉与否都是浮云

【事件】

6

月

11

日，江苏无锡警方确认吴斌身亡事件属于意

外事故，肇事车车主和司机不必承担刑事及行政责任。 事后，吴

斌姐姐称至今未接到肇事方的道歉，称“我们不会要钱，也不要

他来祭拜，但至少该有一个道歉”。 吴斌生前所在公司表示将追

究肇事车辆的民事责任

(6

月

13

日《京华时报》

)

。

【观点】吴斌身亡事件被定性为意外事故，同时肇事车车主

与司机不必承担刑事与行政责任。但于通常的人之常情而言，肇

事车车主和司机虽然是无心之失， 但要求他们真诚地对吴斌家

属说声对不起，也并不为过。 这样的道歉，并不表明肇事方因此

多承担了什么责任，只是尽了一个自然人的责任而已。所以肇事

方主动来道歉，似乎更近情理一些。 ———《法制日报》

政府部门回应民间诉求应少用“三不”体

【事件】在崔永元针对湖南省教育厅的批评微博发出后，湖

南省教育厅回应称：“对于民间公益组织开展的公益活动， 应由

该组织依法依规进行组织，省教育厅作为政府机构，依照自身的

职能职责，不宜代替民间组织直接发文和参与组织。 ”

【观点】作为教育行政部门，经常会面临各种文件和请求合

作的信函，“不反对、不支持、不参与”的意思很明显，就是教育行

政部门不愿“代替民间组织直接发文和参与组织”。应当承认，政

府部门对民间公益组织的活动及诉求， 可以有自己的立场和原

则。 但是，仅仅以“三不”进行回复，令公众无法信服。

———《中青报》


